



ESCUELA NORMAL PARTICULAR AUTORIZADA  
**INSTITUTO VILLA DEL ESPÍRITU SANTO**

**Lic. Educación Preescolar • Lic. Educación Primaria**

Acuerdo No.9/96 del 1° de agosto de 1996      Acuerdo No.2 del 29 de junio de 1995

**Clave 30PNL0005Z**



# ¿Docentes preparados para los niños?

---

Diana Alejandra Rodríguez Varela

**Docente:** PSI. Nemesio Ángel Cantón Cruz  
**Periodo parcial:** 4to. Parcial  
**Fecha:** 11 de enero del 2016

# *Inicio*

---

El papel del educador en la Educación Infantil es uno de los elementos más determinantes de todo el proceso educativo ya que es él, quien va a guiar de forma directa el aprendizaje de un grupo de alumnos. El maestro/a no sólo pasa gran parte del tiempo con el niño/a, sino que además sus relaciones con éste tienen un carácter marcadamente educativo. El maestro/a organiza el tiempo, el espacio y su propia relación con el niño/a en función de los objetivos educativos que desea lograr. Es por ello que las características personales de cada educador, sus vivencias, la forma peculiar de interactuar con los niños/as, marcarán de las relaciones que se establezcan en el grupo.

Además el educador/a es para los niños/as un modelo significativo, que junto con sus padres y otros adultos relevantes en sus vidas, contribuyen a forjar una imagen adulta que, en buena medida va a incidir en su desarrollo.

Este ensayo tiene como objetivo hacer frente a las nuevas responsabilidades asignadas a los maestros de educación infantil y qué se espera de ellos hoy en día. Abarcando como punto de referencia la siguiente pregunta: ¿Cuál es el papel de la escuela en el fortalecimiento en el desarrollo de la infancia?

# Desarrollo

---

En la actualidad, se ve al niño como un sujeto activo en la marca de lleno desarrollo histórico y social y se caracteriza por una cultura particular. Un ser único que piensa y ve el mundo a su manera y construye su conocimiento en las interacciones con las personas y el medio ambiente que lo rodea.

El maestro tiene el importante papel de brindar educación, suministrar información y encargarse de que se use para un bien. También el docente tiene una tarea muy grande que es la transmisión de valores. Todo con el fin de que los alumnos se comporten de manera adecuada

Los valores constituyen una parte importante de la vida de los individuos. El hombre se ha interesado desde los tiempos más antiguos por la situación y desarrollo del mundo, en este proceso se ha preocupado por la formación de valores. La sociedad actual exige nuevos retos pues existe una crisis de valores.

Los profesores hoy en día desempeñan un papel muy importante en esta era de nuevas tecnologías y es por eso que se necesita de maestros preparados para que puedan guiar a través de sus enseñanzas a los estudiantes y estos a su vez incentiven el interés para que sean unos buenos profesionales teniendo siempre a la mano los recursos necesarios en el aula de clases.

La responsabilidad de que la sociedad no tenga una educación adecuada no es responsabilidad solo del docente, los estudiantes muchas veces no se sienten motivados por aprender y de obtener conocimientos. Es entonces cuando el maestro debe darse a la tarea de motivar, proponer nuevas técnicas de enseñanza para lograr un cambio en el estilo de vida de los estudiantes y formar individuos responsables y cooperativos.

Los maestros han tenido la gran responsabilidad de formar a las personas y en la actualidad también han surgido muchos cambios en la forma de mejorar la calidad de nuestra enseñanza por lo cual debemos prepararnos hacia tal compromiso. Hoy el docente debe sentirse cada vez más capaz y preparado y junto con su vocación, lograr siempre un mejor desempeño.

El mundo contemporáneo exige la formación y desarrollo de valores sólidos y perdurables desde la infancia para el continuo crecimiento de la humanidad. Las instituciones educativas en todas las esferas asumen un decisivo papel en el proceso formativo del hombre. Del trabajo que de ella se derive dependerá el desarrollo de la humanidad. Los valores en los niños se van formando en la familia y con la entrada a la enseñanza primaria se continúa el proceso educativo.

El papel de la escuela en la educación de valores, presenta características diferenciales con respecto al de la familia, abriendo nuevas posibilidades para la formación moral y social. Se señalan las potencialidades liberadoras de las instituciones de socialización secundaria para una formación más flexible y abierta de la ética y los valores, en contraste con el papel generalmente conservador que se le asigna a la familia como agente socializador..

Las exigencias de las instituciones escolares además de centrarse en la adquisición de conocimientos, se interesan por la formación de valores para posibilitarles a los niños su crecimiento como seres humanos. La educación hoy está dirigida a la formación ética del ciudadano.

En la edad escolar el maestro desempeña un importante papel en el desarrollo de los valores a través de la educación, para ello se necesita desarrollar esta compleja tarea desde que se incorpora por primera vez al aula. La problemática preocupa y ocupa a las instituciones escolares del país, las que reconocen que para lograr la concientización e interiorización de los valores debe implicarse activamente al sujeto.

Es imprescindible que en cada escuela los docentes ejerzan una influencia positiva en formar orientaciones valorativas, acordes con el sistema social en el que niños, adolescentes y jóvenes se eduquen y las condiciones concretas en las que se desarrolla. (Báxter, 2003, p 94)

Es en la institución educacional donde los escolares pasan la mayor parte del tiempo y donde reciben mayor influencia del profesor con independencia de lo incorporado y recibido en el hogar.

A la escuela le corresponde desempeñar un papel determinante en el desarrollo de los valores; por tanto es necesario realizar transformaciones para orientar y planificar el trabajo de forma tal que posibilite potenciar en cada estudiante aquellos aspectos que le faciliten conocer de una manera más significativa el momento histórico que vive. En todo este sistema educativo en la enseñanza cubana se incluye la actividad deportiva como complemento a todo el proceso educativo.

4

Todo el proceso de desarrollo de los valores resulta muy complejo por el carácter subjetivo de los mismos y la pluralidad de expresiones que se derivan de su contenido; además está dirigido a la educación y formación de la personalidad. Su educación debe realizarse en actividades curriculares y extracurriculares por lo que la actividad deportiva constituye un importante espacio de trabajo. Se debe implicar a todo el personal docente y no docente pues los adultos constituyen ejemplo para los niños quienes van a aprender a través del intercambio con ellos.

Para el desarrollo integral de los sujetos es necesario formar valores perdurables pues estos influyen en las características de personalidad que se van formando en los hombres. Determinan las acciones y actitudes que el individuo asume en las diversas esferas de la vida y ante las situaciones que de ella se derivan.

## Cierre

---

En la actualidad, el profesor no es más que transmisor de conocimientos, mientras que los niños tampoco son vistos como seres pasivos y sin nada que ofrecer.

El estudio de los valores en el mundo contemporáneo resulta de especial relevancia. Con el desarrollo económico y tecnológico actual el hombre ha tenido que enfrentar, según algunos especialistas, una crisis de valores. Son numerosas las investigaciones que se realizan para buscar alternativas certeras a esta situación.

La realidad del mundo actual demuestra que es necesario continuar el estudio de los valores para buscar soluciones certeras a todos los problemas reales que se presentan en el proceso de educación en valores en todos los sistemas educativos.

Gracias a la elaboración de este trabajo hemos podido llegar a conocer acerca de las diversas funciones del maestro de educación inicial

La enseñanza brindada por el maestro son cotidianamente parte de nuestra vida, demostrando respeto, disciplina y amor a la educación.

La educación inicial es una educación muy importante para el futuro de todo niño pues así que va a formar al niño para toda su vida.